
 

 
令和２年７月２１日 教育委員会会議録 
１ 日 時  令和２年７月２１日(火) 午後３時００分～午後３時５５分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  荒澤賢雄教育長、無着道子委員、白鳥樹一郎委員、中村篤委員 

４ 欠席委員 熊坂香織委員 

５ 出 席 者  伊藤尚之教育部長、奥山泰子管理課長、伊藤利彦管理課施設整備室長、

田中克学校教育課長、新關昭弘社会教育青少年課長、 

 大山敬弘スポーツ保健課長、小関仁美少年自然の家所長、 

 横倉明史図書館長、増川悦裕学校給食センター所長、 

       浅川かおり学校給食センター栄養管理室長 

浅井幹太商業高等学校事務長、熊澤和敏商業高等学校教頭、 

事務局（管理課職員） 

 

会議次第 
１ 開   会 
２ 前回会議録承認 
３ 議   案 
   議案第３２号 令和３年度使用教科用図書の採択について 
４ 報 告 事 項 
 （１）令和元年度山形市学校給食センター整備運営事業のモニタリング結果について 
  
５ そ の 他 
６  日 程 等 
  （１）教育委員会の日程について 

  （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 
７ 閉   会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

会議録 
 
１ 開 会  教育長 
 
２ 前回会議録承認 

 

３ 議 案 

 
教育長…本日、教育委員会会議の傍聴の申出があった。山形市教育委員会会議規則第

１７条の規定により、教育委員会会議傍聴を許可してよろしいか。 
 
 ＜全委員、異議なし。＞ 
 
教育長…それでは、教育委員会会議の傍聴を許可する。 
 
 ＜傍聴人入場＞ 
 
教育長…それでは、議事に入る。議案第３２号「令和３年度使用教科用図書の採択に

ついて」事務局から説明をお願いする。 
 
 ＜学校教育課長説明＞ 

 ＜商業高等学校教頭説明＞ 

 
教育長…まず、小学校使用教科用図書の説明について、ご意見、ご質問はないか。 
 
 ＜各委員より「なし」の声＞ 
 
教育長…次に中学校使用教科用図書の説明について、ご意見、ご質問はないか。 
 
委員…学習センターで開催した展示会である程度見せていただいた。国語について、

中学生が親しみやすい名作が多く、興味深く学ぶことができると感じた。 
 
委員…社会（歴史的分野）について、昨年度から変更となっているが子どもたちが学

びやすいものになっていると思われる。資料や写真についても教えていただきたい。 
 
学校教育課長…山形のことに限ると「上杉本洛中洛外図」の写真が分かりやすく、特

徴的である。 
 



 
 

 

委員…理科について、内容は充実していることが理解できたが、教科書のサイズが A
４縦長になっている理由を伺いたい。 
 
学校教育課…一般的なＡＢ判教科書よりも６㎝縦長となっている。見開きで１時限を

完結できるようになっており、学びの振り返りや見直しが容易になっている。また、

ユニバーサルデザインにも通じる。 
 
委員…今年度は、子どもたちが見やすいサイズやカラーを選択した印象がある。理科

と数学では業者が一緒であり、ＱＲコード等の様式も似ているため教科を超えたつな

がりを含めて使えると感じた。また、音楽と道徳では松任谷由実などの身近な有名人

が掲載されていて親近感をもち学習できると思う。 
 
委員…全体的に体験、実生活につながるものを選択しているという印象である。以前

は指導者側からの使いやすさが感じられたが、今年度は子どもたちの学習しやすさの

視点から選択しているように感じた。また、道徳については、道徳ノートという生徒

の考えが記入でき、加えて教師や保護者からの感想も書ける道徳ノート付録にあり、

関わりをもてることが高く評価できる。 
 
学校教育課…特に道徳は数値での評価が難しい教科であるが、付録の道徳ノートを活

用し授業における生徒の学びの姿や深まり、多面的な見方ができているか等の基準が

確認できると感じた。保護者に見せることを重視している学校もある。 
 
委員…技術におけるプログラミング学習の扱いと英語における小学校からのつながり

をお聞きしたい。 
 
学校教育課…技術のプログラミングについては、コンピューターを活用し機械に信号

を送り実際に動くか等の内容がある。英語の小学校とのつながりについては、教科書

に小マークがあり、小学校で学んだ単語の復習や「sounds and letters」や「picture 

dictionary」の欄が設けられている点である。 

 
教育長…ほかにご意見・ご質問はないか。 
 
 ＜各委員より「なし」の声＞ 
 
教育長…次に商業高校使用教科用図書の説明について、ご意見、ご質問はないか。 
 
委員…英語について、学科によって業者が様々であるが統一しなくても大丈夫なのか。 
 
商業高等学校教頭…各担当の職員がそれぞれの学科の特性に応じて選択している。 



 
 

 

教育長…他に質問・意見等はないか。 
 
＜各委員より「なし」の声＞ 

 
教育長…それでは議案第３２号について、原案のとおり承認してよろしいか。 
 
 ＜各委員より「はい」の声＞ 
 
 ＜原案のとおり承認＞ 
 
４ 報告事項 
 
教育長…次に報告事項に移る。（１）「令和元年度山形市学校給食センター整備運営

事業のモニタリング結果について」事務局より説明をお願いする。 
 
＜学校給食センター所長より資料に基づき説明＞ 

 
教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。 
 
委員…施設見学は現在実施されているのか。また、職員の健康チェックの方法につい

てお聞きしたい。 
 
学校給食センター所長…施設見学については、外部の方からの感染を未然に防ぐため

今年の３月から現在まで受入れをしていない。また、職員の健康チェックは、各職員

からの体温の報告など、チェック表を用いて職員の体調を確認している。 
 
教育長…他に質問・意見等はないか。 
 
＜各委員より「なし」の声＞ 

 
５ その他 
 
教育長…委員よりその他意見・質問等はないか。 
 
 ＜各委員より「なし」の声＞ 
 
６ 日程等 
 
 ＜管理課長から、資料に基づき説明＞ 
 
７ 閉会  教育長 


